



Son muchos los ámbitos en los que es necesario trabajar. Cooperativas Agro-alimentarias de España no cesará en el empeño de lograr un futuro sostenible para sus socias y socios.

El sector ovino y caprino de carne se enfrenta a grandes retos

En esta nueva legislatura el sector ovino y caprino de carne de Cooperativas Agro-alimentarias de España trabajará activamente para que se pongan en marcha medidas encaminadas a lograr su sostenibilidad social y económica, así como poner en valor su papel en la sostenibilidad ambiental. Para lograrlo hay que abordar los retos desde diferentes puntos de vista y poner en marcha acciones en distintas áreas. En este artículo trataremos de describir brevemente algunas de ellas.

La evolución de censos y de profesionales en el sector ovino y caprino de carne está en un progresivo descenso desde hace décadas. La Política Agraria Común ha frenado esta caída, a través de las distintas líneas que se han habilitado. Sin embargo, es necesario hacer más, y hacer cosas distintas, si queremos que esta actividad ganadera se mantenga y la siguiente generación decida apostar por ella. Cooperativas Agro-Alimentarias de España ha señalado reiteradamente que las organizaciones de productores deben ser una parte importante de la estrategia que se ponga en marcha para cumplir este objetivo de sostenibilidad de la base social. Por ello, reclamamos que dentro de la PAC se defina e implemente una "intervención sectorial para el ovino y caprino de carne", que modernice las granjas, que provea a las ganaderas y ganaderos de servicios y permita realizar inversiones en las estructuras colectivas para adaptarlas a las nuevas necesidades y retos sanitarios y ambientales. Además, la PAC debe priorizar a las ganaderas y ganaderos profesionales que apuestan por modelos empresariales de futuro.

La ganadería se ha visto desbordada en los últimos años por la publicación e implementación de un conjunto de normas sanitarias, ambientales, sobre el bienestar animal, de funcionamiento y administrativas, etc. Toda esta normativa, además de suponer un importante esfuerzo económico para ponerlas en marcha, ha añadido una muy significativa carga burocrática para las ganaderas y los ganaderos. Esta carga burocrática afecta especialmente al sector ovino y caprino, por su carácter extensivo, que supone un esfuerzo adicional, y por el tamaño familiar de la mayoría de las granjas, que dificulta tener personal especializado. Aunque muchas de las cooperativas han prestado sus servicios para poder abordar toda esta oleada normativa, esto no impide que Cooperativas Agro-alimentarias de España trabaje para que la burocracia se simplifique y se aborde desde una perspectiva en la que se considere el 'buen hacer' de la ganadera o el ganadero, para que pueda centrarse en producir alimentos.

Los últimos años se ha demostrado que la relación epidemiológica entre la península y el norte de Europa se ha estrechado. El cambio climático está facilitando el intercambio de vectores y, con ellos, de las enfermedades que se ligan con ellos. Por este motivo, además de procurar medidas de vigilancia y bioseguridad, es necesario que se cree una red de seguridad para que los ganaderos, que se vean afectados por estas nuevas enfermedades, encuentren las herramientas o vías suficientes para paliar el perjuicio económico que le supone su control. Para ello, entre otras muchas acciones Cooperativas Agro-alimentarias

de España trabajará para que el seguro agrario de ovino y caprino incorpore estas enfermedades.

Desde el punto de vista sanitario, las cooperativas van a jugar un papel importante en la implementación de toda la nueva normativa sanitaria, la elaboración de planes sanitarios, la aplicación de la figura del veterinario de explotación, el manejo de los medicamentos veterinarios y sus residuos, especialmente de los antibióticos, la búsqueda de nuevas herramientas para mejorar la bioseguridad y la medicina preventiva. Sin embargo, sin el adecuado apoyo de la administración económica y funcionalmente a la estructura cooperativa, este rol de coordinador y de innovador de nuevas fórmulas de trabajo se verá limitado en gran medida. Por ello, seguiremos insistiendo a la administración en que apoye y financie proyectos encaminados a mejorar la sanidad de nuestra cabaña ovina a través de las cooperativas.

El sector ovino de carne en España no se puede entender sin el comercio exterior. Nuestro nivel de autoabastecimiento obliga a desarrollar vías comerciales fuera de nuestras fronteras. Este comercio, además de ofrecer un valor añadido, permite regular y mantener la estabilidad del mercado interior. Afianzar y abrir nuevos mercados debe estar en la agenda política de los responsables de agricultura y comercio. También tendrán que ocuparse de los acuerdos comerciales con Terceros países, y asegurar que dichos acuerdos no perjudiquen y supongan una competencia desleal a nuestras productoras y productores. Exigir el cumplimiento de los máximos estándares de calidad a todos los países que venden su producto en la UE y conseguir cláusulas espejos para países importadores como Gran Bretaña o Australia deben estar presente en la redacción final de los acuerdos comerciales que se firmen.

Por último, en lo que se refiere a la promoción, es necesario que los responsables de agricultura y consumo participen activamente de la difusión de las bondades del consumo de la carne de ovino y caprino, y faciliten la puesta en marcha de campañas de comunicación y promoción del propio sector, especialmente desde la Interprofesional. El consumo de carne de ovino y caprino está disminuyendo paulatinamente, para romper esta tendencia deberán llevarse a cabo campañas entre la población joven, que aproveche los nuevos canales y estreche relaciones con el canal Horeca, ponga en valor las figuras de calidad diferenciada y ponga en valor el papel ambiental y social de esta producción ganadera.

Son muchos los ámbitos en los que es necesario trabajar. Cooperativas Agro-alimentarias de España, con la colaboración de sus federaciones y cooperativas no cesará en el empeño de lograr un futuro sostenible para sus socias y socios.